

Conférence débat avec Annie Lacroix-Riz

Soumis par Claude Iarrodé
21-12-2010

Une soixantaine de participants, à la salle « multiservices » ce 9 décembre, à cette soirée organisée par la section du PCF de Nay sur le thème « Comprendre la crise, pour construire un avenir meilleur » : un véritable succès, partagé par tous qu'ils soient ouvriers, employés, professeurs, étudiants ou retraités, heureux de se trouver afin de réfléchir aux raisons du véritable pilonnage médiatique que notre peuple subit quotidiennement pour nous lui faire payer une crise dont la responsabilité se situe dans les hautes sphères financières, bancaires, industrielles de la société.

Annie LACROIX-RIZ, historienne exigeante sur les sources de ses ouvrages qui passe sa vie à étudier et reproduire les archives nationales ouvertes, ne cesse de se poser des questions sur la défaite éclair de l'Armée française de mai-juin 40, pourtant réputée comme la plus puissante d'Europe par les diplomates américains de l'époque. Elle passe en revue tous les événements qui ont conduit les « élites » françaises à une collaboration active avec l'Allemagne nazie, élites dont on peut suivre le parcours jusqu'à aujourd'hui, à travers les descendants de grandes dynastie industrielles, bancaires, grands serviteurs de l'Etat etc. La somme de travail de notre historienne est considérable, un de ses livres « Le choix de la défaite » comporte plus de 3000 noms de personnalités d'alors et 8000 notes de sources diplomatiques, policières, bancaires, dont une partie des archives de la Banque de France qui faisait et défaisait tous les gouvernements, et maîtrisait jusqu'à la composition de celui du court Front Populaire de 1936... Michel Debré, père fondateur de la Constitution de la Vⁱème République gaulliste fut par exemple un des rédacteurs de la loi annulant en novembre 1938 la semaine des 40 heures conquise par les luttes ouvrières. A chaque contestation de ses travaux, Annie LACROIX-RIZ renvoie son interlocuteur au document précis et original répertorié sur les archives... Nombreuses furent les questions sur le passage historique de la France d'en Haut, du dévouement à la cause nazie à l'idôlatry pour l'Amérique; sur les raisons des baisses de salaires, des efforts, c'est à dire la destruction des acquis sociaux demandés aux peuples en matière de lutte contre les déficits budgétaires... Des questions aussi sur la trahison de Front populaire vis à vis de l'Espagne républicaine face au Franquisme épaulé par ces élites françaises, Hitler et Mussolini... Cette riche soirée ne fut interrompue que par la fermeture de la salle à minuit. Voir la vidéo